



Historia.

Los Mújeres de los Césares.

COSUTIA, CORNELIA, POMPEYA, CALPURNIA, MUJERES DE CESAR.—
SERVILIA, CLAUDIA, ESCRIBONIA, LIBIA, MUJERES DE AUGUSTO.

S preciso no confundir, como lo han hecho varios sabios, las costumbres de las mujeres de Aténas y las de Roma. Los griegos, semi-orientales, cediendo á la influencia jónica, dejaron á sus compañeras muy poca libertad de acción. En Esparta no existía la mujer, se le había transformado en hombre y soldado. En Corinto, Tébas y Aténas, era un instrumento de placer, una esclava moral. La democracia ateniense que servía de modelo y de antorcha á todas las otras repúblicas, no permitía á las mujeres tomar parte activa en esas agitaciones del Agora, en esas discusiones del Pórtico, en esos combates de venalidad, de elocuencia y de intriga, con que ha llenado sus anales la